



校訓

健康
友愛
忍耐

校是

なしとげる
(成就)

7月号

「一学期を振り返って」

山崎南中学校 学習指導部

沖澤 紗也夏

学校周辺は田植えを終え、青々と稲が育ち、梅雨明けを今か今かと待っているようです。いよいよ一学期も終わりに近づき、生徒たちは部活動の集大成である総体やコンクールに向けて燃えています。

さて、本校では、学習規律として「山南スタンダード」を掲げ、生徒の自主性を重んじながら取り組んでいます。その内容は、「二分前着席をする」着席後は静かにする」「礼をしつかりそろえる」大きな声であいさつをする」の四つの項目を意識して生活するということです。その中の「二分前着席をする」は今年度から始めた取組です。昨年度までは、三分前着席を実施していましたが、全校生が余裕をもって着席することができていたため、より休憩時間を確保しつつ、落ち着いて授業に臨む雰囲気を作るようにしています。

また、もう一つ新たな取組として「アイチタイム」をスタートさせました。時計を見て行動することを意識する生徒が増え、落ち着いた授業規律が整ってきていることから、より時間を意識して行動する「ための取組として、試験期間を経て、この取り組みを始めます。どちらの取組も、新学期から取り組んでいます。生徒一人一人が以前よりも時間を意識して行動する

ことができており、学習に向かう雰囲気を作れているように感じます。

さて、話は変わりますが、いよいよ生徒が待ちに待った夏休みが近づいています。休みを前にして、生徒には次のような休み中の心がけを伝えていきます。通常時と比べて自分の時間が多くとれる夏休みです。読書をしたり、ものづくりや没頭してみたり、どこかへ出かけてみたりと、普段はなかなかできないことにぜひチャレンジしてほしいと思います。学習面では、たっぷり時間を取れるこの夏休みに、苦手教科の克服に力を入れることをすすめます。期末テストや到達度テストの結果を受け、自分の得意教科と苦手教科の確認ができています。教科書を読む、授業ノートを見直す、学習課題として出されている各教科の問題集を二回、三回とやり通すなど様々な方法を試し、自分にあった学習方法で苦手教科とじっくり向き合ってみましょう。夏休みのしおりの「学習について」のページでは、夏休み中の目標学習時間を一年以上、受験生の三年生は五時間以上としていきます。出されている課題だけを最低限取り組むだけでとどまらず、プラスαの学習をすることで、二学期に自信をもって授業を受けられるようにしていきます。

保護者の皆さまも生徒に配布している夏休みのしおりに目を通していただき、家庭でのお子さまのサポートをお願いします。



「夏休みに向けて」

山崎南中学校 生徒指導部

岡部 仁司

今月末から夏休みが始まります。時にせかされる生活から少し離れ、季節的にも休みならではの体験ができる貴重な日が始まります。しかし、開放的な気分になり、一週間違うと生活のリズムを崩してしまい、身体的にも、精神的にも不安定になってしまう危険性があります。時には、それが取り返しのつかない事件・事故につながってしまうことも考えられます。一人一人が自分の時間を大切に、中身の詰まった、楽しく有意義な夏休みを送ってほしいと思います。

休みを前に次のような話を生徒には伝えていきます。ほとんどの生徒が今、自転車に乗って登校をしています。自転車は「車両」扱いであることが知られています。自転車保険の義務化が始まってからもう八年が経過しています。ここでもなぜ自転車保険が義務化となっているかを改めて考えたいと思います。あつてはならないことですが、皆さんが自転車に乗っていて事故を起こしたときに損害を与えるのは財物だけとは限りません。人に対しても損害を与える可能性があります。実際に平成二十五年には小学生が加害者となった自転車事故について、裁判所が九千五百万円の支払い命令を出しています。万が一、自転車事故の加害者になったことを想像すれば、任意保険に入っておくというのは必要なことと考えます。ヘルメットの着用はもちろんですが、細心の注意は当然必要です。一度確認をしておいてください。また逆に予期せず自転車事故の被害者になる可能性

性もあります。できる限りの安全対策をし交通事故防止に努めてください。金谷古墳下、千金橋周辺、御名交差点など本校区には交通量が多い箇所がたくさんあります。自分の大切な命を守るためにも、自転車に乗るときの注意を常に意識して、ルールを守った安全運転を心がけましょう。

部活動の大会結果報告

宍粟市中学校総合体育大会



野球部 第三位
ソフトボール部 準優勝

男子バレーボール部 第三位

女子バレーボール部 第三位

男子卓球部 団体優勝 個人第二位

女子卓球部 団体準優勝 個人第三位

剣道部 女子団体優勝 女子個人第三位

相撲部 団体準優勝 個人優勝 第三位

西播中学校総合体育大会

応援ありがとうございました。

大西 功剣
是兼 武琉

仲川 心絆

石田 詩織

西岡 咲也



二年生 トライやる・ウィーク を終えて

宍粟市立図書館

塚本 琴葉

このトライやる・ウィークで心に残ったことがあります。一つ目は、お客さんからの感謝や応援の言葉がとても心に響いたことです。このことから、言葉の大切さに気づくことができました。二つ目は、人のために働くことの大切さです。「やりがいのある仕事」と言われても、それがどういうものなのかわからなかったです。でも、今回トライやるを終え、人のために一生懸命働くことで、相手に気持ち伝わり、感謝され、「やりがい」を感じるのだと思いました。

ナンバホームセンター山崎店

片山 奏

今回のトライやる・ウィークでは、多くのことを学びました。普段、手にしている手袋やカッターナイフにたくさん種類があることや、網戸や金属の作り方や切り方などを教えていただきました。また、さまざまな種類の商品の品出しもさせていただきました。商品の置き方も、お客様のことを考えて配置するなど、気を付けなければならぬことがたくさんありました。このトライやるでは、仕事に対する責任や働くことでお金を稼いでいることを改めて感じ、普段自分にいろいろなものを買ってくれる両親に改めて感謝したいと思いました。

公立宍粟総合病院

新庄 千穂

私がトライやる・ウィークで大変だったことは二つあります。一つ目はシーツの交換です。最初はとても難しかった

すが、日がたつにつれてどんどん速くなり、「これも、お願い。」と頼ってもらえるようになり、とてもうれしかったです。二つ目は患者さんとのコミュニケーションをとることです。様々な患者さんがいて、どう接すればよいかわからず大変でしたが、看護師さんたちの真似をすることで、少しずつ話すことができました。私はトライやる・ウィークで仕事の大変さと行動に移すことの大切さがわかりました。

宍粟市役所総務課

藤田 奏詩

僕はこのトライやる・ウィークで様々な体験をさせてもらいました。空き家調査やグリーンカーテンの設置、宍粟市歴史博物館での展示の手伝い、宍粟ちゃんねるの撮影などです。宍粟ちゃんねるはアドリブなので、何度も撮り直しをして大変でしたが、とても達成感がありました。また、インスタグラムで実際に発信される原稿も作りました。何度も手直しされましたが、いいものができました。この五日間いろいろな業務をして、大変なこともありましたが、楽しくいろいろな体験をすることができました。

テレマン楽器

西江 華果

長いようで短かったトライやる・ウィークが終わってしまいました。丁寧に優しく関わってくださったテレマン楽器の皆さんのおかげで、本当に夢のような楽しい時間を体験することができました。一番印象に残っていることは、楽器の試奏です。いろいろな楽器を触って、憧れのエレキギターも弾かせていただいて本当にうれしかったです。トライやるで学んだことは、「楽器屋は音楽と人をつなげる場所ということ」と、「接客や営業では、お客さんのことをどれだけ考えられるかということ」です。

トライやる・ウィーク お世話になりました

本年度は十七の事業所の皆様に、ご理解・ご尽力いただき、トライやる・ウィークを行うことができました。本当にありがとうございます。

事業所名(敬称略)

- ・光徳自動車
- ・城東保育所
- ・テレマン楽器
- ・播磨山崎郵便局
- ・段ちびっこえん
- ・宍粟市立図書館
- ・公立宍粟総合病院
- ・宍粟市役所総務課
- ・山崎幼稚園 城下幼稚園
- ・株式会社マルアイ山崎店
- ・ナンバホームセンター山崎店
- ・特別養護老人ホーム しそこの杜
- ・藤木農園
- ・国見の森公園
- ・戸原こども園
- ・イオン山崎店
- ・フラワーベル

授業参観及び自治会別懇談会 ご参加ありがとうございます

七月十二日(水)に、授業参観と自治会別懇談会を行いました。一・三年生は各授業の参観していただき、二年生はトライやる・ウィーク体験発表会を参観していただきました。トライやる発表会では、各班がお世話になった事業所への感謝と自身の成長をパワーポイントにまとめ、発表しました。ご多用の中、たくさんの方に授業の様子や発表会を見ていただき、ありがとうございました。また、自治会別懇談会にも参加していただきました。ありがとうございました。



7月~9月 主な行事予定

7月

- 18日(火) 三者面談(19,21日)
- 19日(水) 生徒総会、大掃除
- 20日(木) 第一学期終業式、中学生サミット
- 29日(土) 兵庫県中学校総合体育大会相撲大会
- 30日(日) PTAリサイクル活動
- 31日(月) 兵庫県吹奏楽コンクール西播大会

8月

- 1日(火) 一、二年登校日
- 7日(月) 三年生登校日
- 11日(金) 学校施設の一時閉鎖(~15日)
- 18日(金) 数学・理科甲子園ジュニア2023兵庫県大会
- 22日(火) 第4学区オープンハイスクール(~25日)
- 28日(月) 全校登校日(30,31日)、
- 29日(火) 西播新人陸上大会

9月

- 1日(木) 二学期始業式
- 5日(火) 給食開始
- 9日(土) 登校日
- 10日(日) 第35回体育祭
- 11日(月) 振替休業日(~12日)

※「校報クローバー」 8月はお休みします。



- ・国見の森公園
- ・戸原こども園
- ・戸原こども園
- ・イオン山崎店
- ・フラワーベル
- ・藤木農園
- ・団体
- ・個人
- ・準優勝
- ・優勝
- ・光徳自動車
- ・城東保育所
- ・播磨山崎郵便局
- ・段ちびっこえん
- ・宍粟市立図書館
- ・公立宍粟総合病院
- ・宍粟市役所総務課
- ・山崎幼稚園・城下幼稚園
- ・株式会社マルアイ山崎店
- ・ナンバホームセンター山崎店
- ・特別養護老人ホームしそうの杜
- ・第三位 是兼 武琉

相撲部

野球部 第三位	ソフトボール部 準優勝	男子バレーボール部 第三位	女子バレーボール部 第三位	男子卓球部 団体優勝	女子卓球部 個人第二位	男子卓球部 団体優勝	女子卓球部 個人第三位	剣道部 女子団体優勝	女子個人第三位	西播総体	相撲部 準優勝	個人 第三位	是兼 武琉
				西岡 咲也		石田 詩織	仲川 心絆		大西 功剣				

応援ありがとうございました。

事業所名 敬称略)

六月二十九日(水)に、授業参観と自治会別懇談会を行いました。ご多用の中、たくさんの方に授業の様子を見ていただきました。また、三年生は各授業の参観、二年生はトライやる・ウィーク実践発表会を参観いただきました。